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 НОВОСТИ КОРОТКОЙ СТРОКОЙ **КОНФЕРЕНЦИИ, СОВЕЩАНИЯ, ЗАСЕДАНИЯ  

2–4 декабря 2021 года в Санкт-Петербурге прошел 
XI Международный форум «Арктика: настоящее и буду-
щее», который объединил на одной площадке предста-
вителей министерств и ведомств, законодательных орга-
нов федеральной и региональной власти, национальных 
и зарубежных экспертов различного уровня.

Международный форум «Арктика: настоящее и бу-
дущее» проводится в Санкт-Петербурге с 2010 года. Это 
ключевое общественное мероприятие, посвященное 
развитию арктического региона и обсуждению актуаль-
ной для него повестки. Ежегодно на площадке форума 
подводятся итоги и выявляются комплексные тренды 
развития Арктической зоны, осуществляется открытый 
диалог власти, бизнеса и общественности. Дискуссия 
здесь проводится на стыке разных отраслей, интересов 
и повесток. Арктическая повестка собрала представи-
телей науки, бизнеса и власти из сорока российских 
регионов и полутора десятков зарубежных государств. 
В целом мероприятия, которые прошли в гибридном 
формате при поддержке профильных министерств РФ 
и межрегиональной Ассоциации полярников, посетили 
около 2,5 тысяч человек.

Тематика дискуссий форума охватила все направ-
ления и актуальные аспекты развития Российской Аркти-
ки. В течение двух дней в рамках форума было проведено 
два пленарных заседания «Арктика в центре внимания: 
государственная политика и общественный интерес» 
и «Регионы опережающего развития: создание ком-
фортных условий для бизнеса и жизни», а также более 
40 стратегических, панельных и рабочих сессий, круг-
лых столов и конференций. Работа форума охватывала 
большой круг вопросов, касающихся геологоразведки 
в арктическом регионе, технических средств освоения 
Арктики, проблем межрегионального взаимодействия. 
Часть сессий рассматривала вопросы медицины и эко-
логии в Арктической зоне РФ. На конференции, посвя-
щенной Северному морскому пути, были обсуждены во-
просы по развитию грузоперевозок по трассе, а также 
обеспечению безопасности мореплавания в арктических 
условиях. Со стороны ГНЦ РФ ААНИИ в работе конфе-
ренции активное участие приняли директор института 
А.С. Макаров, заместитель директора по научной работе 
И.М. Ашик и заведующий отделом ледовых качеств судов 
В.А. Лихоманов.

Большое внимание на форуме уделялось и про-
блемам науки. На панельной сессии «Фундаментальная 
и прикладная наука для нужд Арктики: в авангарде ин-
новаций» было отмечено, что проведение научных ис-

следований является неотъемлемой частью развития 
Арктической зоны РФ. Были обсуждены приоритеты 
в направлениях научно-исследовательской деятельности 
в Арктике, развитие материально-технической базы для 
исследований Арктики и организация международных 
научных и образовательных проектов, направленных на 
изучение Арктики.

Отдельная рабочая сессия «Международная дрей-
фующая станция “Северный полюс-2022”» была по-
священа вопросам организации экспедиции, которая 
должна состоятся в 2022 году на борту НЭС «Академик 
Трёшников». Основное внимание при этом было уделено 
планам проведения натурных исследований и пробле-
мам формирования научной программы экспедиции. 
Обмен мнениями проходил в конструктивном и деловом 
русле. Непосредственное участие в работе этой сес-
сии приняли заведующий отделом океанологии ААНИИ 
К.В. Фильчук и начальник Высокоширотной арктической 
экспедиции ААНИИ В.Т. Соколов.

На панельной сессии «Телекоммуникационная 
инфраструктура в АЗРФ: фундамент будущего» обсуж-
дались перспективы трансарктической линии связи, 
развитие систем спутниковой связи, создание воло-
конно-оптической линии в Арктике, телекоммуникаци-
онные технологии для использования в экстремальных 
климатических условиях, вопросы межведомственного 
взаимодействия в создании телекоммуникационной 
инфраструктуры. С докладом на этой сессии выступил 
главный специалист ААНИИ А.П. Кузьмичев.

Сотрудники ААНИИ принимали участие в работе 
стратегической сессии «Коренные народы Арктики: со-
хранение традиций и создание надежного будущего», 
а также рабочей сессии «Беспилотные и робототехниче-
ские технологии для Арктики: теория и практика».

3 декабря состоялась стратегическая сессия «Ак-
туальная климатическая повестка: изучение, адаптация, 
сокращение последствий», на которой рассматривались 
вопросы актуальных климатических исследований, про-
цессы деградации криолитозоны, создание националь-
ной сети мониторинга состояния многолетней мерзло-
ты, меры по адаптации населения, бизнеса, экосистем 
к климатическим изменениям и ряд других проблем, 
связанных с изменениями климата.

В настоящее время проводится сбор предложений 
к резолюции форума, которые может прислать в адрес 
организаторов любой желающий.
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